

Preparativos para la construcción de la Capilla de la Virgen del Sagrario

Ante el esplendor alcanzado por la Catedral Primada y movido por el fervor que los toledanos profesan a su Patrona, el cardenal D. Gaspar Quiroga inicia los preparativos para mejorar y engrandecer la capilla de la Virgen del Sagrario, pues la existente parece poco digna, al prelado, para albergar a la Abogada de Toledo. Bien es verdad que cuando hablamos del mecenas protector de esta capilla del Sagrario rápidamente nos salta a la memoria el nombre del cardenal Don Bernardo Sandoval y Rojas, el hombre que no escatimó esfuerzos y dinero para dotar a tan magnífica fundación con los mejores arquitectos y pintores de la época; pero no por ello es menos cierto que cuando llegó a la Sede toledana en 1599 se encontró con todos los permisos de obras y licencias "burocráticas" resueltos.

La ejecución de dichas obras suponía una transformación urbanística de grandes magnitudes porque no consistía únicamente en la actualización de un estilo arquitectónico o la modificación de unos planos que afectaban más o menos al interior de la catedral sino que, entre otros asuntos, daba por sentado el cerramiento de la calle de los Cajeros, la apertura de otra nueva (el actual callejón del Codo), una distinta ubicación del Hospital del Rey, la demoli-

ción de las casas colindantes con la catedral en la Plaza Mayor, el traslado de la lonja de la pesca y un sin fin de obras de menor relieve.

El deán Don Pedro de Carvajal y el canónigo obrero Don Francisco Monsalve son los comisionados por parte del Cabildo quienes, en nombre del cardenal Quiroga, solicitan licencia al Ayuntamiento para acometer las obras del Ochavo y del Sagrario. Tras largos meses de negociaciones, el tres de abril de 1593 se firman, ante el escribano Alvar Pérez, los acuerdos entre el Cabildo Catedral la Obra y la Fábrica, el Hospital del Rey y el Ayuntamiento de la ciudad.

Todo estaba dispuesto para que las obras comenzaran.

Un documento fechado el 19 de septiembre de 1686 y custodiado en el "Archivo Secreto" del Ayuntamiento nos revela de forma resumida los acuerdos tomados en 1592 entre el Cabildo y el Ayuntamiento de la ciudad, donde el Cabildo solicita del Ayuntamiento la calle de los Cajeros para ensanche del Sagrario, costeando a cambio la apertura de otra calle y donde además se razona el por qué debe de costear igualmente el canal de desagüe o buzón que recoge las aguas vertidas en la calle de la Chapinería.

Lo interesante y descriptivo del

documento nos ha decidido a transcribir gran parte del mismo.

"... en el Ayuntamiento que se celebró en veinte de julio de mil quinientos y noventa y dos entraron en el Ayuntamiento comisarios del cabildo de la Santa Yglesia a pedir a VS. les diese la calle que llamaban de los Cageros para fabricar el ochavo y ensanchar la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario y que la dicha obra y fábrica daría hecha a su costa otra calle que es la que hoy llaman la Nueva y fabricado el Hospital del Rey donde hoy está, y VS. nombró comisarios... dichos señores comisarios le dieron dilatado en razón de lo referido que convendría que VS. diese dicha calle que pedía y que fabricasen a su costa la nueva la cual se ejecutó en virtud de Provisión Real que VS. pidió a su majestad por lo cual nos parece que el buzón que pide la Obra que se ponga acosta de VS. no es de la obligación de la ciudad el hacerle, de haber tomado en utilidad suya propia dicha calle de los Cageros que era por donde tenían vertientes las aguas y respecto de haberse cerrado dicha calle y por utilidad propia conservan al conducto por resguardo de que el agua no entre en la lonja de la pesca de la Chapinería y de los cimientos de la fábrica del Ochavo..."

Juan Estanislao López Gómez



Galería Comercial
El Miradero, Local 129
Teléfono: (925) 21 57 53



APARTAMENTOS Y CHALETS EN
BENIDORM

TORREVIEJA
CAMPELLO
TABERNES

ALTEA
CALPE
CULLERA

Facilidades de pago

¡CONSULTENOS! ¡LE INVITAMOS A CONOCERLO!